
Facciamo il punto!
Nelle settimane passate la Polisportiva Sermide ha indetto una del-
le sue riunioni generali: in accordo con la loro presidenza, e come
Assessore alle politiche sportive e culturali ho avuto il piacere di
prendervi parte lunedì 22 ottobre. Si è trattato di una occasione per
incontrare molte persone del territorio che si adoperano, anche da
molti anni, come volontari per la promozione della pratica dello
sport a Sermide. Presso la sede di vicolo Mastine erano presenti i
responsabili di tutti i settori sportivi, assieme a Don Flavio e Don
Matteo. Questi ultimi, in rappresentanza della Parrocchia, si sono
resi disponibili all'organizzazione di eventi per il mondo giovanile in
sinergia con la stessa Polisportiva.
L'incontro è stato vissuto dal sottoscritto come un momento di rico-
noscimento condiviso per le attività sportive promosse e sostenute
dalla Polisportiva a beneficio dei molti praticanti e della cittadinan-
za intera, rispecchiando la convinzione di questa Amministrazione
comunale che individua nello sport una preziose attività per il ben-
essere dell'individuo e della società. Durante la serata si è ricordato
l'impegno e l'attenzione dei vari settori per la pratica sportiva da
parte dei giovanissimi quale importante momento di crescita e ag-
gregazione, riconoscendone anche la finalità educativa. Si è dichia-
rato l'impegno da parte di tutti per agevolare, per quanto possibile,

la partecipazione alla pratica sportiva anche per quei giovani che
presentano problematiche fisiche e sociali.
Si sono poi condivise alcune riflessioni relativa alle gestione degli
impianti sportivi. È stata sottolineata la fondamentale cura che ogni
Settore, ogni Persona che frequenta gli impianti, deve avere verso
gli ambienti e le attrezzature disponibili; è stata inoltre rimarcata la
necessità di prendere consapevolezza che nel futuro prossimo, cau-
sa le note ristrettezze economiche subite dall'ente comunale, sia
l'Amministrazione comunale che gli addetti ai lavori vivranno una
fase impegnativa per il reperimento dei sostegni economici per la
gestione degli impianti sportivi disponibili. Si tratterà di gestire con
oculatezza le attrezzature e le utenze.
Sara’ impegno di questa Amministrazione Comunale, mantenere la
disponibilità a qualsiasi tipo di confronto per raccogliere informa-
zioni e suggerimenti sull’andamento delle varie attività in essere e
che si svilupperanno in futuro.
Buon lavoro e buono sport.

Mirco Bortesi
assessore ai lavori pubblici, politiche sportive e culturali
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L'Amministrazione incontra la Polisportiva

Questione FER,incertezze e criticità La cura del territorioe la gestione dei rifiuti
Si è appurato che il passaggio alla raccolta rifiuti porta-a-porta ha
portato ad un incremento dei rifiuti abbandonati sul territorio. Tut-
tavia, nessuna variazione nell’organizzazione del servizio di raccolta
giustifica l’abbandono sul territorio di rifiuti. Cogliamo quindi l’occa-
sione per ricordare a tutti che l’abbandono di rifiuti è un reato, che
comporta sanzioni amministrative (nel caso di privati cittadini) e
penali (nel caso di imprese o enti). La sanzione amministrativa (ai
sensi del Dlgs n°152/2006, poi modificato dal Dlgs n°205/2010, come
riportato anche nel Regolamento del Servizio di Igiene Urbana Co-
munale, all’art.49) varia fra un minimo di 300,00 ed un massimo di
3000,00 €. Sanzioni severe ma giuste, perché abbandonare rifiuti nel
territorio comporta danni ambientali, paesaggistici ed economici per
tutti noi! Lo sapevate che ognuno di noi, anche chi li abbandona, pa-
ga lo smaltimento dei rifiuti all’interno della sua “bolletta” e attra-
verso l’IMU? I costi economici dei rifiuti abbandonati sono
facilmente quantificabili in ore-lavoro dei nostri operai comunali
(che potrebbero essere invece meglio utilizzate per una miglior cura
del verde e dell’arredo urbano, così come per riprendere i buchi sul-
le strade), in ore-lavoro degli addetti del nostro ente gestore Manto-
vaAmbiente (che vengono pagate dalle nostre “bollette” dei rifiuti) e
in costi di smaltimento e trasporto. Per questo, l'invito è a non ab-
bandonare rifiuti per nessun motivo e ad invitare chi lo fa a perdere
questa deprecabile abitudine, nonché a segnalare alla Polizia Locale
eventuali trasgressori.

Nel percorso di ricostruzione dei rapporti istituzionali con tutti gli
attori coinvolti nel progetto sulle Officine Grandi Riparazioni della
FER stanno emergendo alcune criticità, di cui ormai da tempo ab-
biamo cercato di mettere al corrente i cittadini. Gli investimenti che
due anni fa erano stati ipotizzati sembrano non essere così certi or-
mai da molti mesi, da quando cioè la Regione Emilia Romagna ha
deciso di indire un bando Regionale per il servizio di trasporto pubb-
lico locale in cui vengono rimessi in gioco tutti gli investimenti anche
nelle infrastrutture di manutenzione. Purtroppo questi mesi di nu-
merosi incontri con Regione Lombardia, Regione Emilia Romagna,
Provincia, FER e Sindacati locali, hanno evidenziato quanto attorno
a questo tema le cose siano cambiate negli ultimi tre anni (con il ri-
schio della perdita dell'investimento previsto) e quanto poco sia sta-
to fatto per scongiurare questo cambiamento. Il tentativo che
l'Amministrazione di Sermide sta facendo è quello di richiamare tutti
i soggetti istituzionali coinvolti (Regioni, Provincia, FER) ad una as-
sunzione di responsabilità innanzitutto in merito agli impegni che
erano stati presi, e poi anche rispetto al fatto che per la variante alla
SP 34 alla fine si spenderà qualche milione di euro di soldi pubblici e
che, in tempi di crisi, ipotizzare di spendere tali somme per opere
che rischiano di essere inutili ci sembra irrispettoso nei confronti
degli sforzi che poi vengono chiesti ai cittadini. Per questo auspi-
chiamo che avvenga un ripensamento e si sta lavorando a questo fi-
ne.
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“Donne Rurali” è un progetto ideato dal GAL Oltrepo' Mantovano, in
collaborazione con il consorzio dell'Oltrepo' Mantovano. L'obiettivo
è quello di trovare gli strumenti che favoriscano l'inclusione delle
donne nel mercato del lavoro nelle aree rurali. Giovedì 8 novembre
dalle 9.00 alle 13.00 presso il comune di Sermide sarà aperto uno
sportello rivolto a tutte quelle donne che hanno bisogno di un sup-
porto per migliorare o iniziare un’attività lavorativa. Il progetto met-
te a disposizione fiscalisti esperti, coaching per scoprire le proprie
potenzialità e la possibilità di accedere ad una rete di contati utili.
Per tutte le donne è il momento di mettere sul tavolo le proprie idee
e le proprie aspirazioni e provare a concretizzarle.
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Arriva il progetto «Donne Rurali»

Contributi per le associazioni
Entro il 30 novembre tutte le associazioni del territorio sermidese
possono richiedere un contributo al comune per la loro attività ordi-
naria legata alla promozione sociale e culturale. Si ricorda che alla
richiesta è necessario allegare la rendicontazione relativa a come
sono stati spesi i contributi eventualmente ricevuti l’anno preceden-
te, il bilancio e una relazione delle attività per le quali si richiede il
contributo comunale. In un’ottica di trasparenza verranno esposti
pubblicamente i contributi erogati e sarà data la priorità ai progetti
che contengono attività rivolte ai bambini, giovani, anziani e attività
che coinvolgono più associazioni/realtà del territorio. Nonostante i
contributi pubblici siano in calo, crediamo che la ricchezza che port-
ano le diverse associazioni di volontariato sia davvero preziosa e co-
gliamo l’occasione per ringraziare tutti coloro che si adoperano con
passione per il benessere della nostra comunità.

Tavoli di lavoro sui temi sociali
Per attivare sul terri-
torio un sistema inte-
grato in cui le
potenzialità di cias-
cuno siano fatte frut-
tare al meglio, si
rende indispensabile
costruire un modo di
lavorare in rete che
tenga connessi i di-
versi interventi, evi-
tando inutili

sovrapposizioni. Chi decide quali sono le priorità per quanto riguar-
da i servizi per i minori? Per i disabili? Per i nostri anziani? Ritenia-
mo che queste scelte debbano essere pensate e condivise con le
persone e gli enti del territorio che, a vario titolo, si occupano di
queste realtà.
Sono stati costruiti quattro tavoli di lavoro: uno rivolto ai minori e
alle loro famiglie, uno incentrato sul tema della disabilità, un altro
che lavora per definire le priorità del mondo degli anziani e infine
un quarto tavolo sul tema dell'Istituto per Geometri, al fine di mette-
re in campo tutte le azioni possibili per “salvare” la nostra scuola.
I tavoli individueranno le priorità che guideranno le scelte del bilan-
cio 2013, le linee di indirizzo che come comune portiamo al piano di
zona del nostro distretto di Ostiglia e nuove progettualità che
potranno nascere dalla condivisione diverse esperienze.
Si ringrazia fin da ora tutti coloro che daranno il loro contributo at-
traverso una partecipazione attiva e responsabile.

Parte il corso di alfabetizzazione per donne straniere
Dalla seconda metà di novembre inizierà il Corso di alfabetizzazione per donne straniere, tenuto da volontarie. E' già stato effettuato un
primo giro di pre-iscrizioni, con cui si sono sondate le preferenze degli utenti rispetto ai contenuti del corso e alla fascia oraria preferita. E'
possibile iscriversi ancora, e le iscrizioni rimarranno aperte anche una volta iniziato il corso. Presto verranno resi noti data e luogo di in-
izio. Per informazioni: tel. 3391955104.

Verso un adeguamentodell'illuminazione pubblica
Un breve comunicato per dire a tutti i concittadini che questa Am-
ministrazione sta lavorando da tempo per valutare attentamente
una azione di adeguamento degli impianti di Pubblica Illuminazione.
È nota a tutti la necessità di intervenire: sempre più spesso intere
vie rimangono senza illuminazione, soprattutto dopo piogge che
possono creare sbalzi dispersivi nelle linee sotterranee. La maggior
parte delle linee interrate e dei corpi illuminanti hanno diversi de-
cenni di età e si è reso doveroso un intervento di rinnovo e riqualifi-
cazione, anche rispetto alla normativa vigente in termini di
sicurezza. Le soluzioni possibili si direzionano verso un’ipotesi di
Project Financing, che meglio di altre risponde anche alle difficoltà
di bilancio di un Ente Locale: con il Project Financing i soggetti pro-
motori propongono alla Pubblica Amministrazione di finanziare, ese-
guire e gestire un'opera pubblica rispettando criteri di efficienza
ambientale e di razionalità economica e gestionale.
È volontà di questa Amministrazione giungere a sposare la migliore
soluzione che preveda la sostenibilità economica e che garantisca
un miglioramento del servizio per i prossimi anni.

Nuove piantumazioni e«bosco dei nuovi nati»
L'Amministrazione Comunale ha recentemente deliberato, a seguito
della L. 113/92, la realizzazione di un «bosco dei nuovi nati». La zo-
na individuata, sita nel capoluogo in Via Dalla Chiesa, vedrà la pian-
tumazione di un albero, con relativa targa identificativa, ogni
qualvolta arriverà un nuovo piccolo nel Comune di Sermide.
Nelle prossime settimane, inoltre, si provvederà ad effettuare una
serie di piantumazioni straordinarie in diverse zone del nostro terri-
torio.
Più precisamente, gli interventi avranno luogo nei seguenti contesti:
al giardino delle scuole medie (secondo un progetto del Consiglio
Comunale dei Ragazzi), al giardino della scuola dell'infanzia e asilo
nido, al parco pubblico antistante la scuola dell'infanzia (incremento
delle piantumazioni), all'Oasi Digagnola nel Parco del Gruccione, in
Via dei Cipressi (completamento siepe), in Via XXIX Luglio (albera-
ture a lato strada). Nel territorio delle frazioni saranno interessate
Via Milazzo, a Santa Croce (alberature a lato strada), e piazza De
Amicis a Moglia (completamento filare e alberature a lato sud).




